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I. Эаоиска тов.Горбачева. М.С. о некоторых 8.R'l'УЦЬННХ вопросах 
СО'l'рУ,ЦНИЧества с социв.листичесиими странаuи 

ГОРВАЧЕВ. Вопросы: сотруДIОtЧества с социалистическими странами 

на совреwенноы атаnе быnи подробно освещены на ХХУП с-ъвзде ШIСС. 

Сейчас, хоrда мы раэвертнваеu работу по претвореmш в аизяь реше

шtй съезда, есть по'l'l)ебность обменяться мнеНИЯМR по э-rой пробпеме 

более основательно, внработать хо~щеIЩИI), ко,орая помогла бы уско

рить двпеюtе вперед. Нуzно устранить все препятствия на пути 

раэви'l'ИЯ нашего сотрудничества, дать ему новые DПуJIЬСН, pacRplll'Ь 

потенци.ал социализма в меwнародном масштабе. Прошу товарищей 

высказа,ь свои предлоиения. 

FШКОВ. В записие поставлены назревшие вопросы СО'l'JJУДНИЧества 
с социалисrичесхиuи страиами, реаnьно обрисована обстановка, иото

рая с.поЖИJiась в содружестве, поttа.Зано, каинам в ВЬ1Нешних ус.110:виях 

нуDо вec'l'JI дело. ПоJIНостью согласен с ВН8JIИЗО11, с.цеJШ.ННl:D( в запис

ке. Нам нужно решительно пересмотре'l'Ь c'rИJIЬ, ФOJIIЫ и методы СО'fРУД

ничества с друзьями. ПреАJiоиения, хоторы:е вы,цвиrаmся в эаписие, 

явmштся закономерНШ4 развwrие11 решений ХХУП с-ьез,ца парrии. 

---·--•--··--------.----
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ГОРБАЧЕВ. Давайте посл;ушаем информацIО) т.Я:коuева А.Н. о ! ! { 
ходе рабо'!'Н сызда писа!'епей СССР. t i 

ЯКОВJIЕВ. В це.nом съеад пвсате.Dей идет :в pycJie парrийинх 
решений, но остро. В секциях даисs резине JIИчностные характери
стИJD1. При этом де.по доходит до храйнос'l'ей. Поет Куняев по,цра.пся 
с одним писа,е.uек. В пренuх стави'l'са вопрос-о nериодичёокоГ--
с11енве11осfи ч.uеsов праuения Соша писате.пей. Предпаrае-:ся иэбра!'Ь 

\ 
их не бопее чек на два срока. Н&нешних руководи,е.uей Соl)Эа писа

\ \ ,~aэsвalJ'l "детьми времени" и rоворя11t, что пусть они p,OPIJT .... 
\ с этик временем. Зu во'l!речае• цкие эаnпевия овацивми, 

Руховодст:во Coma писа,елей иритикуется за келейность, не
демоира'l'Ичность, (SJ)рократИ311. Подчеркивае,ся отс~ствие r.пасности 
в работе прав.пения и руиоводс,ва Соl)Эа писа!'еJiей. Мноrо rоворитсs 

о необХОДD(ОС'l'И ПОRОЯЧИ'l'Ь с "неприиаоаеl&ВIИ писа,е.пями", ИO'l'Opse 

стоп вне кри'l'ИКИ. 

Затраrивается ~ека се11ействеяности. Критихуется ИЫНSDНЯЯ 
система аsтороких прав. 

Вознесенский внес преДJiоиение просить ЦК КПСС опредеп:ить 
о,ноmевие к npиняlfouy в свое :время пос-rаномеНИI) о журна.пах 

"Звезда" и "ЛеНИНI'Рад". Это преДJJоиение бнпо :встречено аrшодис
ментами. 

В внатуппении Розова проз:вучаnа тревоrа по повод,у :воспитания 
нашей 110.подuи. КритuоваJJось строите.пютво опор~rивннх сооруиени:й 
х О.шоmиаде. Вsпо высхазы:е8Щ!е о ~ou, что :во время Игр настроИJIИ 

"коНDПНИ" р;rя спортuннх соревнований, а дтr создания "Театра 

.цру:ибы народов" средс~в не хва,ае, • . 

ГОРБАЧЕВ. Нам ну.во проявить бoJJъme заботы о строите.пьспе 

обыктов социа.uьно-ку.rrьтурilой сфер,. Коrда в бSJJ в ГДР, iro обратил 
ВНШW1Ие на то, ч,о немцы построив мноrо хороших понещений .цu 

учрадений ку.пьтуры. 

ЯКОВПЕВ. ВысиаэШ3SJIИсь &.11обs на cJiaбyJ) по.пиrрафичесв:уJJ базу. 
Тепее_о JЗОЗМОЕоН составе иоиоrо рухово,цоuа Со)JЭа пиоатепей. 

llарков сейчас находи,оя и бОJ1ьющi"." MOJ:~Ьl'l~~,.. иметь в 

:Вид.У тахой JЗари8Н'1': ~ -= председатель пр8!JХ._О~, Бондарев -

1 ; 
r 
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первый секретарь. Но вместе с тем можно было бы создать рабочее 
бюро в составе т.т.Быкова, Залыгина, Распутина, Айтматова и неко
торых .цругих mrсате.лея. Не сле;оует сбрасывать со счетов т.т.Евту
mенко, Вознесенского и Рождественсного. При этом нужно учитывать, 
что общее настроение СКJISДЬiвается так, что старый состав руко

годства может бЬIТь забВJIJiотирован. 

ГОРБАЧЕВ. Думаю, что нам не сле,n.ует замыкаться на одном лице, 
не надо бороться за подведение черты при вьщвижении кандидатур 

в состав nравления. 

ЯКОВЛЕВ. Если будет в список кандидатур р,ля голосования 

выдвинуто допоJIНите.льно человек IO, то старое руководство может 
быть забаллотировано. В этом случае можно бы.nо бы иметь и запасной 

вариант: председатель правления - т.Залыгин, а nервыА секретарь -
т.Карпов. Но и в этом CJiyчae бЬ!Jlо бы целесообразно создать рабочее 

бюро. 

ГРОМШЮ. А сами писатели за какой вариант высказываются? 

ЯКОВЛЕВ. Что касается первого варианта - избрание председа

телем т.Маркова, то нужно учитывать то обстоятельство, что он уже 

длительное время находится в руноводстве Союза nисателеА, а этот 

момент подвергается критике. 

ГОРВАЧЕВ. Конечно, избр!Щ_ИО,_~!~кова ооо-6ы.~ариан

том. А как расцени_:оается кандм~'.!'ю>а т.Бондарева? --
ГРОМЫКО. Это крупный писатель • . 
СОЛОМЕIЩЕВ. Он придерживае_:rся [!РаБ~~ЬНQR линии. 

ВОРОТНИКОВ. Можно было бы вмючить в состав т.Выкова и 

некоторых друrих. 

МlrДВЕДЕВ. А т. Бондарева забал.лотируют? 

ЯКОВЛЕВ. Не до~. 

ГОРВАЧЕВ. Если т.Марков не пройдет. то t.tож:но пойти на т.Залы
гина. Но он в годах, силенки ммовато. Наверное. все-'!'аки крен 

JWPfO держать на т, Бонда.ЕО_ва. ·· 

ЗИЫЯНИН. А как бьrrь с секретариатом правления Союза писа-

телей? 

1 
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ГОРВАЧЕВ. Пусть остается. 

ЯКОВЛЕВ. Если мы будем ориентироваться на т.Вондарева 

как на первого секретаря, то об этом нужно-было бы поговорить 

с т.Марковw. 

ГОРБАЧЕВ. Ст.Марковым надо говорить обо всем. Ему сле.цует 

воздать до.nжное. И если ""даже utf не будет изdрвн. то с HIOI нужно 
поступить по-доброму. 

ЯКОВJIЕВ. А нужно ли говорить с т.Вонд.аревЪD4? 

JШГАЧЕВ. После избрания состава прав.ления Союза писателеR. 

ГОРБАЧЕВ. Правильно, Ведь все равно избирать нужно из состава 

тех, кто будет избран -~~н~ _ПЕа~_е_!lия. Филипп.ЯеtЩ...о_~~и':!!. какое 
Ваше мнение?- - - . -

· ~ БОБКОВ (зам.председателя Комитета госбезопасности СССР). 

Ес.,и распространятся сведения об ориентации на !_.Вонд~-~~а..._~ . - .. . . - -·-·--· -- ------- . . -
J 
его могут и~_ и~~_р~ть. _!.~.что этот такт преж.u._евременно. огласке 

и~_ r:t:2!!.~~JЗать,.. 

Что касается т.Бондарева, то зто хорошая кандидатура • 
... ---·-- - . ·-· - --- .... -- --

СОЛОМЕIЩЕВ. Может бытьt не скрывать того факта, что будет 

смена руководства, но не говорить, кто имеется в в~ для избра

ния персонально? 

ГОРБАЧЕВ. Да1 не сле,оует ставить т.Бондарева под удар. 

JIИГАЧЕВ. Вообще-то говоря, смена руководства Союза писателей -
зто вещь назревшая. 

ГРОМЫКО. Мы не ДОJIЖНЬI смену руководства в Союзе писателей 

воспринимать болезненно. Важно, чтобы новое руноводство бЫJiо 

творческимt авторитетным. Ведь б1:1J10 время, когда Союза писателей 

не существовuо, а авторитеты в литературе все равно бwrи. 

ГОРБАЧЕВ. Конеtn-10, слеnует учитывать Q.~ настроение в пользу 

обноВJiени~оводства. Драмаж.изиРQВ&Т-Ь-а~_! ~~~~ - - --
ЕгоЕ Кузьмич, что освежение состава руководства Союза rmсателей -
вещь назревшая. Давайте договориыся в первую очередь ориеА'l·иро!ать
сii на то, чтобы т.Марков бШI !!~...28-Н председат~ем, а т.Бондарев -
секретарем. Нужно использовать для этого возможности нашего В.Лия.: 
•·t•=--'Dn"~ ~ U"' СЪ6'2 r.~ ~ .... 1:1"' --а~ ... ~~---ц, -.a ..... -fr1Ur.~1 ....... ,..,rn,• 1? ~ • ., • ~ ... ,.., • ., , 11U. "'- .. ..,,..._ ~ J,; ;.:.:- ., ~ - - : ,..; .... ::.,J. ~ 1--•l- L • - • -•У • t1J &•1.:.m. • 

------------- - ·----------
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ЯКОВЛЕВ. Да. 

ГОРБАЧЕВ. Давайте исходить из зтоrо, ат.Яковлев А.Н. 
пусть идет на съезд. 

Э5. 

ГОРБАЧЕВ. Поступила записка от т.т.Буренкова, Чазова и 
&охина,.,..0 том, что подготовлеНЬI условия для операции по пересад
ке сердца • ..__...---- .. -·· -- . ·-- . . ... -

JIИГАЧЕВ. ~.У.е.тсщ JJkl ц Дв.tif!.Qhi случае решение Политбюро ЦКZ 

ЭИМЯНИН. Представляется, что в данном случае решение ПоJIИТ-
бюро ЦК нет необхdдиыости приR'imать. ----------

ГЮМЫКО. Я не специалист по сердцу, но разrовариВЗJI со спе

циалистами. Они мне го~~рили, что недавно скончался предпослед
ний человек, ·кому за рубежом делалась пересадка сердца. Остальныё 
все умерли раньwё·. Глав~ ли __ ~то вопрос - осущестшrение пересад
ки сердца? В области организации здРавоохранения у нас много проб-.... 
лем, вот их в первую очередь и нужно решать. 

СОЛОМЕНЦЕВ. Хорошо освоена операция по пересадке почев:. 

ату область нужно практически развивать. 

ГОРВАЧЕВ. Что касается з~иq_~т.Б~нкова, Чазова и 
r ~О,, то пусть они продоJIЖЗЮТ подготовку 1t пересадке сердца-; 

щения на Политбюро принимать не будем. ~аю, что достаточно, 

~мы ограничимси обменом NНениями.-

ЧЛЕНЫ ПОЛИТЕЮЮ. Соrласны. 

ГОРБАЧЕВ. А теперь о тeJJerpawe совпосла из Стоиrольма от 1 
23 июня 1986 года (спец.№ 871). Есть предложение поручить опера- ! 
тивной группе Политбюро ЦК изучить поднимаемне в даниой телеrрам-j 
ме вопросы и доложить в ЦК IOICC. · . 

ЧЛЕ1Ш ПОЛИТБDFО. Согласны • 

.< . 
щ 'О 1 ; ' ·' ""ws .,,w ... :аацсас j]..., 


